

Renforcer le courant changement

Si longtemps l'orientation de la CES a été celle d'une organisation cherchant le compromis, acceptant une politique d'accompagnement, il apparaît maintenant une prise de conscience nouvelle de certains de ses syndicats membres par rapport aux dérives européennes.

Aujourd'hui, la CES conduit une politique plus réaliste. Elle prend la mesure des inégalités sociales qui s'accroissent dans et entre les différents pays européens. Elle considère avec raison que c'est en renforçant l'unité et la solidarité des salariés de tous les pays européens qu'il peut être possible de construire une autre politique européenne. Le fait que la FSU, organisation syndicale plus progressiste que la CFDT ou que la Centrale syndicale allemande, soit membre de la CES ne peut que renforcer le courant du changement.

Nous sommes donc pour cette demande d'affiliation dans la mesure où :

- ▶ l'objectif est de participer à la construction d'un rapport de force suffisant pour peser sur les gouvernements et œuvrer à l'avènement d'une autre Europe, sociale, démocratique et respectueuse de l'environnement, et donc pour s'opposer aux politiques d'austérité qui se mettent en place dans tous les pays européens :
- ▶ l'affiliation peut permettre de défendre et de faire partager aux autres organisations syndicales européennes nos propres conceptions de la laïcité, du droit de grève dans la fonction publique...et les principes fondateurs de notre syndicalisme.

Pour le collectif des retraités,

Hélène Pognant